

**Zeitschrift:** Archivum heraldicum : internationales Bulletin = bulletin international = bollettino internazionale

**Herausgeber:** Schweizerische Heraldische Gesellschaft

**Band:** 75 (1961)

**Heft:** 1

**Buchbesprechung:** Bibliographie

**Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

**Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

**Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

4<sup>e</sup> contre-écartelé aux I et IV de gueules à la tour d'or, aux II et III d'argent au lion de gueules: au chef du tout d'azur semé de fleurs de lis d'or.

*Ornements extérieurs.* L'écu sommé d'une couronne murale à cinq tours crénelées d'or ouverte de 4 pièces, ajourée et maçonnée de sable, est supporté par deux lions d'or armés et lampassés de gueules, le tout posé sur un entablement d'argent retenant un pampre tigé et fenillé d'or, fruité de gueules de 5 pièces (fig. 7).

*Symbolique.* Le coq gaulois tenant une boule, c'est la présence française par le symbole des fers de hampe des drapeaux sous la République de 1848. La nef évoque l'importance du commerce maritime. — Le croissant et l'étoile sont le symbole de l'Islam. — Les tours de Castille et les lions de Léon rappellent les conquêtes espagnoles. — Le semé de lis (anciennes armes de France) évoque la conquête de 1830 décidée sous le règne de Charles X, roi de France.

## Bibliographie

### ALBERT BOLLANGIER : **La filiation de la famille des Planques-Hesdigneul de Béthune fut-elle truquée au XVII<sup>e</sup> siècle ?**

Nous devons à la vérité de revenir sur le compte-rendu de cette plaquette. Comme d'autres, le référendaire a été abusé par le titre et par l'importance des clichés apportés apparemment à l'appui des affirmations de l'auteur. En fait, le titre est équivoque: il y a longtemps que cette filiation a été mise en doute; la « découverte » dont il s'agit se résume en réalité à deux généalogies manuscrites, l'une par Chérin, l'autre par le roy d'armes de Launay. Les reproductions portent, non sur les parchemins incriminés de faux par Chérin, mais sur ces deux généalogies des XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles. L'auteur se moque-t-il de ses lecteurs à leur soumettre comme preuves, pareilles photos à côté de la question? Comment veut-il qu'ils jugent du bien-fondé des appréciations de Chérin? A cette filiation discutée, aucun éclaircissement probant n'est apporté, ni dans un sens, ni dans l'autre. Cela valait-il une luxueuse édition? O. C.

### GESELLSCHAFTSCHRONIKEN — CHRONIQUE DES SOCIÉTÉS

#### Schweizerische Heraldische Gesellschaft Société Suisse d'Héraldique

Dr. H. R. von FELS, Präsident, Goethestrasse 23, St. Gallen.



Wir freuen uns, dass die *Heraldry Society* sich entschlossen hat, gemeinsam mit uns die wissenschaftliche Heraldik zu pflegen und nun dem internationalen Kreis im *Archivum Heraldicum* beigetreten ist. Wir erachten es als einen ganz wesentlichen und unumgänglichen Schritt, dass der grosse englische Sprachteil der Welt in unserm Organ zum Wort kommt. Auch für alle Heraldiker englischer Zunge ausserhalb Europas wird es eine willkommene Bereicherung bedeuten, Artikel und Mitteilungen in ihrer Sprache lesen zu können. Ebenso können wir unsern Lesern und angeschlossenen Gesellschaften mitteilen, daß zu Beginn dieses Jahres zwei weitere Gesellschaften ihren Beitritt zu unserer internationalen Arbeitsgemeinschaft erklärt haben.

Die heraldische Gesellschaft Finnlands: *Suomen Heraldinen Seura*, Helsingfors, durch ihren Präsidenten G. von Numers, sowie die Societas Heraldica Scandinavica, *Heraldisk Selskab*, die Heraldiker von Schweden, Norwegen und Dänemark umfasst, durch deren Präsidenten Ernst Verwohlt, haben den Vertrag unterzeichnet.

Wir begrüßen unsere englischen und nordischen Freunde der Heraldik im internationalen Kreis aufs herzlichste und hoffen, daß einerseits die Lektüre des Archivum ihre Erwartungen erfülle, und sie anderseits das Archivum durch Arbeiten der so interessanten angelsächsischen und nordischen Heraldik bereichern werden.

Dr. H. R. v. Fels.